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检测声学分科学会召开委员会议和
,

低频声波检测换能器测试

专题讨论会

中国声学学会检测声学分科学 会于 1 9 8 8 年 9 月
1 5一2咚日在湖南省湘潭市召开全体委员工作会议和专

题学术讨论会
.

工作会议的议题有 : 第一
,

回顾并总

结近三年来分会的学术交流
、

咨询服务等项工作
.

第

二
,

讨论了今后一
、

二年分会各专业组的学术活动计

划
.

第三
,

酝酿分科学会的换届
、

委员增补
、

以及增设

专业组等事项
.

到会委员对上述议题充分发表意见
,

对今后分会各项工作也提出不少有益的建议
.

专题讨论会讨论了低频声波检测换能器 (主要用

于岩石
、

混凝土等非金属检测 )各特性参数测量间题
.

如脉冲频谱 ( 时间响应 )
、

声场 (空间响应 )
、

效率与灵敏

度 (换能特性 )
、

等效电阻抗 (等效特性 )等测量
.

中科

院声学所
、

同济大学
、

南京大学
、

北京大学
、

清华大学
、

陕 西师大
、

地矿部技术方法队
、

长江科学院
、

湘潭市无

线电厂等单位代表都在会上作了发言
.

会议讨论气氛

热烈
、

学术交流自由而深人
,

一致认为
,
这是一次水平

较高的学术活动
.

会议由检测声学分科学会主任委员魏墨宜教授主

持
.

中国声学学会理事长应崇福教授在会上就学会工

作和专题学术讨论等也发表了讲话
.

会议对湘潭市无线电厂的会务工作表示感谢
.

(阎玉舜 )

1 9 8 8 年电声器件技术情报信息交流会在呼和浩特市召开

中国声学学会申
、

声分科学会与机械电子部电声情

报网联合举办的
“
电声器件技术情报信息交流会 ” ,

于

1 9 8 8 年 8 月 7 日一 12 日在呼和浩特市召开
.

会议由

天津电声器材厂主办
,
内蒙电声厂承办

.

出席此次会议的共有电声界 37 个单位
,

% 名代

表参加
.

提交大会论文共 20 篇
.

扬声器及扬声器系

统方面主要交流了如下一些新信息 : 1
.

新型电影 (包

括宽银幕电影
、

宽胶片电影
、

立体声电影
、

全景电影
、

环

幕电影
、

立体电影
、

球幕电影等 )对扬声器及扬声器系

统提出的新要求
.

诸如扬声器系统及电声系统要与电

影放映空间
,

银幕等特性相适应
、

相匹配 ; 扬声器系统

要更真实
、

更充分
、

更完美地重放出影片的声音
.

扬声

器系统要具备身临其境
、

身人其境的声音效果等
.

要

达到如 仁要求
,

就必须全面考虑和安排好主扬声器
、

等

指向性号筒扬声器
、

次低频扬声器
、

环境声扬声器等
.

2
.

对于平板扬声器
,

通过国外资料和国内厂家的调研

认为 : 总的来说
,

国内外近期均有所发展
,

主要是解决

了 刊性振膜制造技术及改善了轴向频呐的问题
.

但随

之 也带来一些新的工艺问题和成本增高的 间 题
.

同

时
,

从理论土和实践上也证明了平板扬声器并不象以

前宣传的那 样
“

完美
” .

囚此
,
目前国内外对平板扬击

器的
“
热度

, ,

均有所减退
.

就国内而言
,

作为锥形扬声

器的一种补充和适应商业上的需求以及部分消费者心

理
,

近期还是可以研制和生产部分产品的
.

3
.

对于数

字式扬声器
,
介绍了国外近期研究的动圈式 P C M 数

字扬声器和压电式 P

MC 数字扬声器的工作原理
,

商品

化的可能性
,

技术手段和存在问题蓦数字扬声器检测方

法等
.

斗
.

介绍了在扬声器系统中采用 cL 多级滤波器

的方法以扩展整个系统低频的新的设计思想和初步会

试
.

该设计思想得到了扬声器厂家的重视
.

5
.

对静电

扬声器用驻极体换能器
,

作者就推换式静电换能器
,

其
振膜受力公式的推导和受力情况的比较

,
提出了可供

静电扬声器用的对称驻极体背极换能器
,

具有不对称

结构的推挽驻极体背极换能器
,

不对称驻极体振膜换

能器和对称驻极体振膜换能器等四种换能器的工作原

理
,

控制方法和优劣
.

6
.

交流 了自由声场中扬声器效

率测量方法和扬声器生产中人和量的质量控制
.

特别

是后者
,

作者对扬声器的大批量生产采用系统数字模

型和控制模型
,

在宏观上对人
、

机
、

物
、

方法
、

环境等影

啊力求给予定量的解析
,

并提出了扬声器装配过程中

的计算机辅助测量系统 (
C A M )

.

引起了与会代表的

极大 兴趣并给予了较高的评价
.

7
.

会议还交流了天花

板扬声器
,

用稀土材料的扬声器磁路设计
,

浙江视听播

控工程公司代表还将他们大胆地
、

尽 量多采用国产化

设备的沈阳休育中心扩声系统设计方案提 交 大 会 研

讨
.

传声器和耳机方面主要交流了 : 1
.

国外关于新型
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